
ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКО

ГО СОЮ ЗА! ОЗНАМЕНУЕМ  

50-ЛЕТИЕ СОЮ ЗА ССР НО
ВЫМИ ДОСТИЖЕНИЯМИ В 

ОСУЩЕСТВЛЕНИИ РЕШЕ
НИЙ XXIV СЪЕЗДА ПАРТИИ, 
УКРЕПЛЕНИИ ЭКОНОМИ
ЧЕСКОГО И ОБОРОННОГО 

МОГУЩЕСТВА НАШЕЙ РО
ДИНЫ!

(Из Призывов ЦК КПСС).

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

PVAHblU^h
КОБЛОР

Орган партийного комитета,  профсоюзного комитета и дирекции Ковдорского горнообогатительного комбината

ПЯТНИЦА,

20 октября

1972 года

№ 39 (522) 

Цена 1 коп.

Год издания 10-й

КОРОТКО
В ЧЕРЕПОВЕЦ- 
С ОПЕРЕЖЕНИЕМ

Кажды й день у работников  
наш его комбината насы щ ен  
заботами об успеш ном выпол
нении своих обязательств в со
ревновании с оленегорцами.

По итогам работы девяти  
м есяцев мы впереди.

И сейчас наш  комбинат от
груж ает ж елезны й концент
рат металлургам Ч ереповца с 
опереж ением  графика.

В СЧЕТ 
1973 ГОДА

В Енском леспром хозе неко
торые бригады лесозаготовите
лей реш или выполнить новый  
пятилетний план за четыре 
года.

Этой цели успеш но добива
ю тся коллективы малоком
плексны х бригад коммунисти
ческого труда, которыми рук о
водят Федор М аксимович Р о
дионов и Евгений Н иколаевич  
Т еплоухов. По итогам 1 9 7 1  го
да обоим коллективам присвое
но высокое звание «Лучш ая  
бригада лесной промыш лен
ности СССР». Эту честь они 
оправдывают. Бригада Ф. М. 
Родионова заверш ила двухлет
ний план заготовки леса за 
один год и 8  м есяцев, так ж е , 
как и бригада Е. Н. Т еплоухо- 
ва. Оба коллектива трудятся

ДА ЗДРАВСТВУЮТ СОВЕТСКИЕ ПРОФСОЮЗЫ —  ШКОЛА УПРАВЛЕНИЯ 
И ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ, ШКОЛА КОММУНИЗМА!

(Из Призывов ЦК КПСС).

В П Е Р Е Д И  -  Б О Л Ь Ш И Е  . З А Д А Ч И
Профсоюзная организация, цеха техноло

гического транспорта — одна из крупных, 
на комбинате. В основном ее члены добро
совестно выполняют свои обязанности, ус
пешно используют права. В этом немалая 
заслуга цехового комитета бывшего состава 
(председатель В. Я. Кожухарь). Недавно 
он отчитался о своей деятельности на це
ховой профсоюзной отчетно-выборной кон
ференции. Сделано цехкомом с помощью 
активистов немало. Своей главной целью 
он считал содействовать улучшению рабо
ты всего цеха. И это достигнуто. В социа
листическом соревновании в честь 50-летия 
образования СССР автотранспортники три 
раза выходили победителями среди цехов 
комбината I группы. В этих успехах — 
большая заслуга коллектива шоферов, ав
тослесарей, передовиков производства
А. Курило, А. Пашнина, М. Гвашева, П. Ко
марова, Г. Стафеева, А. Никулина и мно
гих других.

Цехком уделял постоянное внимание дви
жению за коммунистический труд. Поэтому 
среди членов профсоюза немало хороших 
производственников и активных обществен
ников. Значительная работа проводилась 
по укреплению трудовой дисциплины в 
коллективе Немалый вклад внес в это то
варищеский суд (председатель П. К. Бирю
ков), на заседаниях которого разбирались 
нарушители трудовой дисциплины и обще
ственного порядка. Не случайно, что по 
сравнению с прошлым годом число про
гульщиков в цехе резко сократилось.

Mrforoe сделано профсоюзной организа
цией для улучшения условий труда рабо
чих, по снижению производительного трав
матизма. Комиссия по охране труда и тех
нике безопасности добивалась от начальни
ков участков действенного и оперативного 
устранения замеченных недостатков. На по
стоянно действующем производственном со
вещании были рассмотрены такие вопросы, 
как расширение и пуск стоянок воздухообо- 
грева, перевод автомобилей на воздухообо- 
грев, ввод в действие механизированной 
мойки.

Хорошо работал в отчетном периоде 
спортивный сектор цехкома. Футбольная 
команда цеха заняла второе место среди 
цехов комбината, волейболисты — 3-е, а 
команды, принимавшие участие в комбини
рованной эстафете в честь 10-летия ГОКа 
и в традиционном забеге по маршруту 
«Подсобное хозяйство — Ковдор», заняли 
1-е место. Активистами и лучшими спорт
сменами коллектив цеха гордится. В их 
числе — чемпион области марафонец

В. Ефимов, братья Гончаровы, А. Савин, 
капитан футбольной команды А. Гуров, 
М. Тарасов, Г. Стафеев и другие товарищи.

В отчетном докладе была охарактеризо
вана работа остальных комиссий цехкома— 
жилищно-бытовой, культмассовой, соцстра
ха. Сделано нми немало полезного, но бы
ли и упущения, за которые и критиковались 
на конференции.

В ходе прений выступающие говорили об 
организации социалистического соревнова
ния. С Каждым днем оно ширится между 
экипажами', бригадами цеха, подводятся 
регулярно его итоги. Однако, как отметили 
выступающие А. Курило, Г. Чернышев, не
достаточна еще гласность. Мало экипажей 
соревнуется на договорных началах. Следу
ет пересмотреть некоторые пункты условий 
соревнования.

— Нельзя забыть о том, что работа це
хового комитета — это прежде всего рабо
та с людьми, — сказали в своих выступле
ниях тт. Савченко и Колесников. — Рас
смотрение жалоб и заявлений рабочих иног
да затягивалось, другие неотложные дела 
цехком решал неоперативно и медленно.

Бригадир цеха реставрации Н. Ф. М алы
гин сказал о том, что у них плохо соблюда
ются правила техники безопасности. Так, на 
этом участке производства наблюдается по
вышенная загазованность. Более всего стра
дают от этого крановщики — они работа
ют наверху.

Г. Чернышев затронул важный вопрос о 
заработной плате слесарей, — занятых те
кущим ремонтом машин. Цехком и отдел 
труда и заработной платы не довели до 
конца дело отрегулирования зарплаты этих 
рабочих. Ослабил цехком контроль за рабо
той рационализаторов. Многие рационали
заторские предложения так и остались, оче
видно, недоработанными или нерассмотрен
ными. Недостаточно решаются и вопросы 
улучшения организации ремонта машин. В 
выходной день не работает центральный 
склад запасных частей, поэтому, если ма
шина сломается, шоферу больше негде 
взять нужную деталь. В итоге из-за этого 
автомобили подчас простаивают многие 
часы.

Многие выступающий говорили о тесно
те в бытовках, о том, как там грязно, осо
бенно после выходных дней. Цехкому сле
довало бы вплотную заняться наведением 
порядка в них. Ведь от рабочего настроя 
тружеников цеха зависит и их производи
тельность.

Много нареканий со стороны рабочих 
было высказано на конференции в адрес 
работников «цеха питания». Разумеется, 
много сделано для его улучшения, но тре
бования к работникам общественного пита
ния каждодневно возрастает, и потому.им 
следует добиваться повышения качества 
приготовления блюд, культуры обслужива
ния. Пока ж е зачастую пищ а-бы вает хо
лодная, особенно вторые блюда, в меню — 
однообразие. Нередко привозят некачествен
ную пищу. Д а  и обслуживание желает луч> 
шего, буфетчицы грубы в обращении. Рабо
чие предложили выделить из бригад по 
1—2 человека для контроля за питанием. 
Присутствующий на собрании заместитель 
начальника орса комбината по общепиту
В. Гайда заверил участников конференции, 
что их требования будут выполнены, заме
чания — учтены.

В своем выступлении главный инженер 
комбината В. Г. Мелик-Гайказов остано
вился, на перспективах развития комбина
та, рассказал о стоящих перед коллективом 
транспортников задачах. .

На конференции по-деловому и серьезно 
обсуждались коренные вопросы работы и 
жизни профсоюзной организации и то, как 
улучшить ее. В проекте постановления кон
ференции записано, что в дальнейшем сле
дует еще шире развернуть социалистиче
ское соревнование между экипажами, 
бригадами, участками на договорных нача
лах, улучшить политико-воспитательную 
работу среди рабочих, наладить занятия в 
школах коммунистического труда и передо
вого опыта, встретить 50-летие образования 
СССР достойным трудовым рапортом.

Конференция избрала новый состав цех
кома, товарищеского суда. Председателем 
цеховогд комитета избран В. Я. Кожухарь, 
заместителем — В. Чалмаев.

Г. БЕРЕЗИНА.

ЗНАЧКИ 
К СЛАВНОМУ 
ЮБИЛЕЮ

уж е в счет апреля 1 9 7 3  года.
Самого высокого результата  

добилась бригада кавалера ор
дена Знак Почета Гурия В а
сильевича Калинина с Ковдор
ского лесопункта. Д вухлетний  
план заготовки леса она завер
шила за год 7 месяцев и в н а
стоящ ее врем я ш турм ует тр у
довые р убеж и  мая 1 9 7 3  года.

А. ФОЛОМИНА. 
Инженер НОТ леспром
хоза.

У  С О С Е Д Е Й  
Н А  Р У Д Н И К Е

В октябре неплохо трудятся  
работники рудника «Ковдор»  
Енского рудоуправления. Вы
пуск  промсырца и товарной  
продукции идет по нам еченно
му плану. Коллектив фабрики 
за 1 6  дней октября заверш ил  
месячны й план по вы пуску  
вермикулитового концентрата  
на 1 1 6  процентов.

В настоящ ее время т р уж е
ники рудника «К овдор» стре
мятся наращ ивать темпы тр у
да на производстве.

А. ОРЛОВ.

Москва. На заводе ху дож ест
венной гравюры на металле изго
товлена первая партия подароч
ных значков, посвящ енны х 5 0 -л е 
тию образования СССР.

На снимке: значок, посвящ ен
ный 50 -л ети ю  образования СССР.

Ф отохроника ТАСС.

Призывы ЦК КПСС к 55-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции вызвали новую волну трудового эн
тузиазма у работников нашего комбината. Хороший трудовой ра
порт к этому знаменательному событию готовит смена Леонида 
Ивановича Курикова с участка дробления обогатительной фаб
рики. Этот коллектив свое месячное задание за полмесяца выпол
нил на 101,1 процента. Успех каждодневно закрепляется. Работ
ники участка дробления стремятся досрочно завершить свое зада
ние в октябре.

На снимке (слева): Л. И. Куриков.
Фото Ю. Петрухина.
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Дворец культуры имени 50-летия Октября, уча
ствуя в фестивале, посвященном 50-летию образо
вания СССР, совместно с профкомом и комите
том ВЛКСМ комбината объявляют конкурс чте
цов, вокальных ансамблей, солистов всех жанров.

В конкурсе чтецов могут принять участие все 
желающие, которые подготовят два—три стихот
ворения или прозаических произведения из рус
ской и многонациональной современной литера
туры.

Победители конкурса, занявшие первое место, 
награждаются путевкой в дом отдыха, второе и 
третье места — ценными подарками.

В конкурсе вокальных ансамблей и солистов 
всех жанров могут принять участие все желаю
щие, подготовившие не менее двух песен русских 
композиторов и союзных республик.

Победители конкурса, занявшие первое место, 
награждаются путевкой в дом отдыха, второе и 
третье места — ценными подарками.

*  *  *

Дворец культуры имени 50-летия Октября сов
местно с профкомом организуют выставку худож- 
ников-любителей изобразительного и декоратив
но-прикладного искусства. Участвовать в ней 
приглашаются все желающие, которые предста
вят живописи, графики, скульптуры, декоратив

но-прикладного искусства, отражающие жизнь и 
труд многонациональной семьи советских людей.

Победители конкурса, занявшие первое место, 
награждаются путевкой в дом отдыха, второе и 
третье места — ценными подарками.

*  *  *

Дворец культуры совместно с профкомом и ре
дакцией газеты «Рудный Ковдор» проводят кон
курс самодеятельных поэтов и прозаиков. В нем 
могут принять участие товарищи, представившие 
стихи, рассказы, очерки, зарисовки, раскрываю
щие красоту Заполярья, вдохновенный труд ра
бочего человека и лучших людей нашего комби
ната. Победители конкурса, занявшие первое мес
то, награждаются путевкой в дом отдыха, второе 
и третье места ценными подарками.

* * *
Выставка самодеятельных художников откры

вается 27 октября. I тур музыкально-концертного 
конкурса состоится 17 ноября, II тур — 25 нояб
ря. Заключительный праздник самодеятельного 
искусства, посвященный 50-летию образования 
СССР, состоится 22 декабря.

Лучшие произведения поэзии и прозы, посту
пившие на конкурс, будут опубликованы на стра
ницах газеты «Рудный Ковдор» в ноябре—де
кабре.

•  К у л Ь т у р н а я  Ж и з н Ь

НАШИ
ПОМОЩНИКИ

Развитие общественных на
чал во всех областях нашей 
жизни становится могучей си
лой в строительстве коммуни
стического общества. Общест
венные начала все шире и 
глубже проникают во все сфе
ры культурно-воспитательной 
работы.

На общественных началах 
при библиотеке профкома 
ГОКа работает десять книго- 
передвижек непосредственно 
на производственных участках 
и по месту жительства. Помо
гает пропагандировать книги и 
библиотечный актив. Всего на
ших помощников насчитывает
ся более сорока человек. Сре
ди них много таких, которые 
десятки лет плодотворно со
трудничают в библиотеке. Это 
люди душевной красоты, лю
бящие книгу, все прекрасное.

Анна Алексеевна Полищук 
вот уже 12 лет является чле
ном библиотечного совета, ве
дет массовый сектор. Третий 
год она — бессменный предсе
датель совета «Клуба поэзии». 
Надо сказать, что занятия в 
нем проходили всегда интерес
но, содержательно. Члены клу
ба заранее уже знают, что на 
очередное занятие Анна Алек
сеевна принесет что-то новое. 
С несомненным успехом прохо
дят организуемые ею читатель
ские конференции, тематиче
ские вечера. У нее есть чему 
поучиться.

Хочется сказать несколько 
теплых слов о книгопередвиж- 
нице Валентине Ивановне Фе
дотовой. К общественному по
ручению библиотеки она отно
сится с любовью, является 
пропагандистом книги на опыт
ной фабрике. Литературу об
менивает регулярно, запросы 
рабочих своего цеха при вы
боре ее учитывает.

Неплохо работает с книго- 
передвижкой и Любовь Геор
гиевна Дорогова с рудника 
«Железный».

Большая благодарность вам, 
дорогие общественники, за ваш 
труд.

Ф. КУЧЕРЯВАЯ. 
Заведующая библиотекой 
Дворца культуры.

С ШЕФСКИМ 
КОНЦЕРТОМ

В прошедшее воскресенье 
группа, участников художест-. 
венной самодеятельности Д вор
ца культуры побывала в гос
тях у подшефных нашего ком

бината. Секретарь комитета 
ВЛКСМ В. Стафеев передал 
подшефным книги, собранные 
комсомольцами комбината.

Затем состоялся концерт. 
Зрители тепло встретили вы
ступления солисток Надежды 
Селезневой, Евгении Бутылки- 
ной, дуэты Михаила Кручины 
и Вячеслава Поточкина, Лю д
милы Дранчак и Надежды Се
лезневой.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ.

ПОЗНАЮТ 
ПРЕКРАСНОЕ, 
ПОЛЕЗНОЕ

Успешно начались занятия в 
коллективах детского сектора 
Дворца культуры нашего гор
но-обогатительного комбината. 
Этот учебный год — юбилей
ный, в декабре наша страна 
празднует пятидесятилетие со 
дня образования Союза ССР. 
Обязательным условием в пла
не работы этого года является 
наличие в репертуаре проводи
мых утренников и вечеров про
изведений, отражающих рас
цвет культуры братских рес
публик. Мы считаем своей за 
дачей средствами детского са
модеятельного искусства про
пагандировать искусство мно
гонациональной семьи народов 
СССР. Во всех постоянно дей
ствующих клубах и объедине
ниях по интересам запланиро
ваны праздники, утренники, ве
чера, посвященные 50-летию 
образования СССР.

Продолжает свою работу 
клуб «Октябренок», в котором 
занимаются ребята 1—4-х клас
сов. В клубе «Интересных 
встреч» будут продолжены 
встречи ребят с лучшими рабо
чими города, с бывшими вои
нами Советской Армии и т. д. 
К 50-летию Союза ССР гото
вится со школой № 17 фести
валь союзных республик.

Все большее значение приоб
ретает пропаганда правовых 
знаний среди старшеклассни
ков. Эту задачу выполняет 
клуб для старшеклассников 
«Закон и ты».

Большая работа по эстетиче
скому воспитанию ребят про
водится в хоровом, драмати
ческом коллективах-, куколь
ном театре, в кружке юннатов, 
в вокально-инструментальном 
ансамбле и в кружке современ
ного бального танца. Кружок 
бального танца организован 
впервые и призван решать 
важную задачу пропаганды 
среди учащихся современного 
бального танца.

Т. КАИРА.
Зав. детским сектором.

ВЫСТЧППЕНИИ
«Свои и чужие грехи»

Под таким заголовком был 
напечатан материал «Комсо
мольского прожектора» в № 34 
нашей газеты. В нем указыва
лось, что строители треста 
«Ковдорстрой» затянули воз
ведение склада смешанных то
варов. Как сообщил редакции 
управляющий трестом «Ков
дорстрой» тов. Зелинский, этот 
объект запланировано ввести 
в эксплуатацию в четвертом 
квартале 1972 года.

ЯЗЫК МИРА И ДРУЖБЫ
Легкий в изучении, простой, 

красивый, нейтральный, способ
ный выражать любые оттенки 
жизни — таким является между
народный язык Эсперанто.

Язык создан польским врачом- 
дантистом из г. Белостока Л ю д
вигом Заменгофом. Грамматика 
Эсперанто состоит из 16 правил, 
не имеющих исключений, и может 
быть выучена за два часа. Корни 
слов отобраны по принципу мак
симальной интернациональности, 
от одного корня можно образо
вать от десяти до 50 слов. Это де
лает язык доступным всем.

На языке Эсперанто издаются 
сотни газет и журналов, имеется 
богатая как оригинальная, так и 
переводная литература. 30 радио

станции мира ведут свои переда
чи на языке Эсперанто. Повсе
местное распространение получи
ла индивидуальная переписка. 
Зная язык, можно стать коррес
пондентом любой страны мира. 
Для того, чтобы хорошо говорить 
и читать эсперанто-литературу, 
достаточно 40—50 часов занятий.

Каждый эсперантист надеется, 
что придет время, и человечество 
помимо своего национального 
языка будет знать язык, сближаю
щий народы, — Эсперанто. Д во
рец культуры открывает бесплат
ные курсы по изучению языка 
Эсперанто. Запись желающих 
производится в комнате № 1 
Дворца культуры 22 октября.

В. РУСАЧЕНКО.

Слово к шоферам
В некоторых местах нашего го

рода на дорогах бывает грязно. 
По ним движутся автомашины 
разных марок. Шоферы-лихачи не 
снижают скорости, когда видят, 
что рядом по обочине идут люди. 
Брызги воды и грязи из-под колес 
машин иногда попадают на про
хожих. Это неприятно, да в к а

кой-то степени им наносит и ма
териальный ущерб.

Видимо, работникам ГАИ сле
дует строже требовать с шоферов- 
нарушителей выполнения правил 
уличного движения.

Л. ТЕРОВСКАЯ и еще три 
подписи.

Есть путевки
В Ковдорском неш татном гор

коме комсомола имею тся путевки  
в различны е места для отды ха. 
Можно приобрести путевки в 
Крымский молодежны й м еж дуна
родный лагерь и подобный ж е  
лагерь под названием  «В ерхови-

н а» . Есть возм ожность отдохнуть  
и набраться сил в доме, отдыяа 
ЦК ВЛКСМ в Бакуриани.

Заявления ж елаю щ их п о е х ! ^  
отды хать принимаю тся в к ом тч  
тах комсомола первичны х орга
низаций. Подробные справки м ож 
но получить в городском комите
те ВЛКСМ.

ПЕРВОКЛАШКИ. Фото В. Спиридонова. Редактор Б. Г. СУРОВОВ.

К И Н О
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
20 октября

Цветной широкоэкранный худо
жественный фильм «Цена быстрых 
секунд». Начало в 17, 19, 21 час.

21 октября 
Широкоэкранный художествен

ный фильм «Меморандум Квилле- 
ра» (производство — Англия). 
Начало в 14, 16, 18 часов.

22 октября
Для детей: мультсборпик «По

терялась внучка». Начало в 12 
часов. Художественный фильм 
«Кортик». Начало в 14 часов.

24 октября 
Новый широкоэкранный худо

жественный фильм «В тени смер

ти». Начало в 17, 19, 21 час.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ» 

20, 21, 22 октября
Новый цветной широкоэкранный 

фильм «Русское поле». Начало 
21-го: в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа 
10 мин. 22-го — w 11-40, 20, 22 час.

Фильм рассказывает о людях 
современной деревни. В центре 
его содержания — судьба рус
ской женщины с ее богатой ду
ховной красотой. В главной роли
— актриса Нонна Мордюкова.

Кинотеатр предлагает культор- 
гам цехов, отделов, учреждений и 
школ организовать коллективные 
посещения. Принимаются заявки 
по телефону 3-09. С 14 октября 
открыта предварительная прода
жа билетов.

22 октября
Широкоэкранный фильм в двух

сериях «Три мушкетера». Начало 
в 11 -30, 16 час. 40 мин.

23—24 октября
Новый цветной фильм «Слепой 

дождь». Начало в 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 часа.

25—26—27 октября
Новый цветной двухсерийный 

фильм «Держись за облака». Н а
чало 25—26-го: в 11,13-40, 16-10, 
18-40, 21 час. 10 мин. 27-го — в 
16, 18 час. 40 мин.

□
25 октября

КОНЦЕРТ
артистов вокально - инструмен
тального ансамбля «ПОМОРЫ». 
Архангельской филармонии. На
чало концерта в 18 и 21 час.
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